

回 覧										

令和6年3月27日

志方東地区の皆さまへ

## 志方東地区における公共交通の再編について

平素より、市政全般にわたり格別のご理解とご協力をいただき、厚くお礼申し上げます。

さて、みだしのことにつきまして、かこバスミニからチョイソコかこがわに転換することに対して、昨年12月より意見交換会を実施してまいりました。

このたび、チョイソコかこがわのメリット・デメリットについて、様々なご意見があったことから、当面の間は下記のとおり検討を進めていくこととなりましたので、お知らせいたします。

### 記

- 1 現時点では、すぐにチョイソコかこがわへ転換することは行わず、公共交通空白地域の解消について、志方東地区のみなさまと一緒に再検討してまいります。
- 2 再検討を行っている間は、現在のかこバスミニ・志方東ルートを今後も継続して運行してまいります。

#### 【お問合せ先】

加古川市役所 都市計画課 交通政策係

電話番号 079-427-9732 (平日 8:30~17:15)

電子メール tokei@city.kakogawa.lg.jp

【意見交換会での主な意見等】

参加者数	： 161 名
開催期間	： 令和5年12月6日～令和6年1月20日

チョイソコかこがわについて	
賛成	<ul style="list-style-type: none"> <li>・高齢になると歩くのがしんどいため、自宅の近くに停留所があると助かる。</li> </ul>
反対	<ul style="list-style-type: none"> <li>・乗り継ぎが多いと、誰も乗らない。</li> <li>・乗り継ぎの精神的なハードルが高い。乗り継ぎできない。</li> <li>・毎回、乗車するのに電話予約をするのが面倒だ（したくない）。</li> <li>・病院からの帰りの予約がすぐにとれず、何時間先になるかわからない。</li> <li>・病院から帰る時間を予測してチョイソコを予約するのが難しい。</li> <li>・携帯電話を持っていないので、出先から帰りの予約ができない。</li> <li>・かこバスミニは週5日運行しているが、チョイソコは週3日しか運行しないので不便。</li> <li>・平日3日の運行しかないので、急に外出することになった場合に、外出できない。</li> <li>・火曜日に通院しているため、チョイソコになると通院できなくなる。</li> <li>・かこバスミニがなくなると、一般の人が志方東地区（円照寺の花見など）に來れなくなる。</li> </ul>
その他	<ul style="list-style-type: none"> <li>・予約時にバスへの乗り換え時間等の案内をしてほしい。</li> <li>・料金を上げてもいいので、チョイソコで宝殿駅まで行ってほしい。</li> </ul>

かこバスミニについて	
賛成	<ul style="list-style-type: none"> <li>・かこバスミニの方が時間がかかったとしても、乗っているだけで宝殿駅に着くから便利。</li> <li>・定時運行の方がわかりやすく、使いやすい。</li> <li>・定時定路線に自分の時間を合わせる方が楽だ。</li> <li>・誰でも乗れるバスの方がいい。</li> <li>・かこバスミニであれば、その時間に必ず来るという安心感がある。</li> </ul>
反対	<ul style="list-style-type: none"> <li>・自宅から停留所までの距離が遠い。</li> <li>・便数が少ないため、宝殿駅 13:55 発の便に間に合わない場合がある。</li> </ul>
その他	<ul style="list-style-type: none"> <li>・かこバスミニのままで、もう1便増やしてほしい。</li> </ul>

### 意見交換会のまとめ

- ・チョイソコかこがわに賛成という意見が少ないように見えますが、意見交換会に参加していただいた方の中では、チョイソコかこがわに転換した方が良いという人の割合のほうが多くありました。
- ・一方で、チョイソコかこがわよりも、かこバスミニの方が良いといったご意見も一定数ありました。
- ・チョイソコかこがわの導入について、①宝殿駅等まで乗り換えなしで行くこと、②帰りの電話予約が難しいこと、③運行日を5日にすること、などの課題があることから、当面の間は現在のかこバスミニを運行しながら、公共交通空白地域の解消について、再検討を進めてまいります。